



Fachbereich/Eigenbetrieb Kultur und Tourismus
Verfasser/in Lars Frick
Karin Kupka
Vorlage Nr. 015/2016
Datum 22.12.2015

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Hauptausschuss	öffentlich-Vorberatung	21.01.2016	
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	28.01.2016	

Betreff:

Entgeltordnung für die Gästeführungen – Erhöhung der Honorare für die Gästeführer und Anpassung der Entgelte

Anlagen:

- 1) Entgeltordnung
- 2) Statistik Gästeführung

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat stimmt einer Erhöhung der Vergütung für die Gästeführer der Stadt Lörrach zu.
2. Die Entgeltordnung (Anlage 1) wird entsprechend angepasst.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

Mehrkosten in Höhe von 400,- Euro (sind durch Mehreinnahmen aus den Entgelten) gedeckt.

Begründung:

Eine Anpassung der Honorare für Gästeführer erfolgte zuletzt zum Jahresbeginn 2009. Zu diesem Zeitpunkt war der Tourismus noch in der Burghof GmbH eingebunden und wurde aus dem damaligen Budget bestritten.

Derzeit erhält ein Gästeführer 34,00 Euro pro Führung zu allgemeinen Themen (Dauer 90 Minuten) sowie 68,00 Euro für Erlebnisführungen (Dauer mind. 90 Minuten). Unter die Erlebnisführungen fallen alle Angebote, die entweder länger als 90 Minuten dauern (z.B. Radführungen, oder einen speziellen Mehrwert (Weinführung mit Verkostung) oder Mehraufwand (Nachtwächter, Graffiti, u.a.) aufweisen.

Das Honorar für die Gästeführer ist bei öffentlichen Führungen wie individuellen Gruppenführungen identisch.

Um weiterhin qualifizierte Gästeführer zu halten und möglichst auch Neue zu gewinnen, soll ab 2016 ein erhöhtes Gästeführerhonorar eingeführt werden.

Die Vergütung soll ab dem Jahr 2016 auf 38,00 Euro pro Führung zu allgemeinen Themen (90 Minuten) bzw. auf 72,00 Euro für Erlebnisführungen angehoben werden. Sonstige Aufwandsentschädigungen sind wie bisher auch in diesem Betrag enthalten und werden grundsätzlich nicht gesondert geleistet.

Durch die Erhöhung der Honorare für die Gästeführer werden zusätzliche Kosten in Höhe von rund 400,00 Euro fällig.

In den vergangenen 10 Jahren konnten sowohl die Anzahl der Führungen insgesamt als auch die Teilnehmerzahl kontinuierliche ausgebaut und mehr als verdoppelt werden. In den letzten drei Jahren wurden pro Jahr zwischen 50 und 60 öffentliche Führungen angeboten. Hinzu kommen jährlich zwischen 40 und 60 Gruppenführungen, die individuell bei der Touristinformation gebucht werden. Die Gesamtteilnehmerzahlen schwanken daher je nach Anzahl der Teilnehmer und der Buchungen zwischen 1400 und 1900 Gästen und Besuchern pro Jahr. (Anlage 2)

Eine Anpassung der Entgelte würde die Erhöhung der Honorare decken. Daher wurde eine Analyse der Entgelte im Vergleich zu andern Städten und Gemeinden durchgeführt. Dieser Vergleich ergab, dass vor allem bei den öffentlichen Führungen, die Lössacher Entgelte eher niedrig sind. Keine öffentliche Führung wurde pro Person unter 5,- EUR angeboten, der Durchschnitt liegt bei 6 – 7 EUR pro Person, Erlebnisführungen im Durchschnitt 8 – 9 EUR.

Daher werden folgende Änderungen vorgeschlagen:

	bisher	ab 2016
Öffentliche Führungen:		
Thematische Führungen		
Erwachsene	€ 3,50	€ 5,00
Schüler/Studenten	€ 2,50	€ 3,00
Familienkarte	€ 9,00	€ 12,00
Erlebnisführungen		
Erwachsene	€ 5,00	€ 7,00
Schüler/Studenten	€ 2,50	€ 3,00
Familienkarte	€ 12,00	€ 16,00
Gruppenführungen		
Thematische Führung	€ 65,00	€ 70,00
Erlebnisführungen	€ 90,00	€ 95,00

Durch eine Erhöhung der Entgelte in Lörrach können bei einer gleichbleibenden Entwicklung Mehreinnahmen von rund 500,- EUR erzielt werden. Damit könnten leichte Schwankungen bei den Gästezahlen aufgefangen werden.

Die Entgelte sollen zur Kostendeckung angehoben werden und zum Ausgleich der Mehrkosten.

Lörrach, 21.12.2015

Lars Frick
FBL Kultur und Tourismus